
 
 
 

 
MUNICIPIO DE LA VEGA 

ACTA N°. 1- 2019 
REUNIÓN CIDEA  

     …. 

 
 

   
DIA 

 
MES 

 
AÑO 

 
HORA INICIAL 

 
HORA FINAL 

17 02 2020 2:00 p.m. 5:00 p.m. 

 

OBJETIVO Realizar primera mesa de trabajo del CIDEA  

 
RESPONSABLES 

 
Integrantes CIDEA MUNICIPIO DE LA VEGA 

 

 
TEMAS DE AGENDA 

ASISTENTES 

NOMBRES Y APELLIDOS FIRMAS 

 
 
 

1. Bienvenida por parte del Dr 
Julián David Ramírez Rojas, 
secretario de la oficina de 
Productividad y Competitividad 

 
2. Verificación del quórum 

 
 

3. Saludo del representante del 
señor Alcalde, Dr Diego 
Zambrano 

4. Presentación de la nueva 
visión de la administración en 
el componente ambiental 

5. PRAES 
 

6. Proposiciones y varios. 
7. Conclusiones 

 
 

Participantes: 

DIANA GONZÁLEZ – Gerente Empresa de 
Acueducto, Alcantarillado y Aseo. 

MARIA ISABEL PINZON – Docente IED 
Luis Alfonso Valbuena Ulloa. 

ALIRIO MENESES – Docente IED Ricardo 
Hinestrosa Daza. 

JULIAN DAVID RAMIREZ ROJAS- 
Secretario de Productividad y 
Competitividad 

SEBASTIAN HERNANDEZ- Ing. Ambiental 
– Contratista Seprocom 

DIEGO ANDRES ZAMBARANO-  Asesor 
Alcalde 

ROSALBA TINOCO – profesional de 
apoyo SEPROCOM. 

SUSAN MILENA MOYA – 
Representante SENA.  

CAROLINA CEPEDA-  CAR 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se anexa 
lista de 
asistencia 

Dando cumplimiento al Decreto No. 074 de 2006, La Administración Municipal procedió a 
convocar y realizar la reunión del CIDEA Municipal. 
 
Siendo las 2:00 p.m. del día 10 de febrero de 2020, se inició a la reunión del Comité 
Interinstitucional de Educación Ambiental (CIDEA), del Municipio de La Vega, en las 
instalaciones de la IED Ricardo Hinestrosa Daza con siguiente orden del día: 
 

1. Saludo por parte del Secretario de la oficina de Productividad y Competitividad 
(SEPROCOM). 

2. Verificación del quorum. 
3. Saludo del delegado del señor Alcalde, Dr Diego Zambrano. 
4. Presentación de la nueva visión de la administración en el componente ambiental. 
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5. PRAES. 
 
6. Proposiciones y varios. 

 
7. Conclusiones. 

 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN: 
  

1. Saludo por parte del Secretario de la oficina SEPROCOM: El Dr. Julián Ramírez dio 
el saludo de bienvenida y explicó que su objetivo en el presente año es generar 
proyectos ambientales y seguir adelante con los proyectos que se venían 
desarrollando, los cuales generaron impactos positivos. 

  
2. Verificación de quorum y presentación de los integrantes del CIDEA: Se realizó la 

presentación de cada participante posteriormente la verificación del quorum, 
quedando este aprobado por asistencia del más del 50% de los miembros. 
 

3.  Saludo por parte del Dr Diego Zambrano (delegado del sr Alcalde) presentó un 
saludo por parte del sr Alcalde Eduar Ricardo Matiz, comentó que dentro del plan de 
Desarrollo del señor Alcalde, está el componente ambiental y turístico e invitó a una 
reunión el próximo 14 de febrero a las 2:00 p.m. a participar de la mesa ambiental, 
donde se discutirán temas de la flora, fauna de nuestro municipio.  
 

4. Se revisó el Decreto 074 de 2006 por medio del cual se creó CIDEA, se determinó 
que es necesario modificarlo, para involucrar nuevos integrantes para que aporten 
ideas, en el tema de participación que haya unos participantes con voz y voto y otros 
con solo participación.  
 
Se realizó lectura de las modificaciones serán incluidas en el Decreto, como la 
inclusión de actores sociales, bajo la figura de invitados, quienes tendrán voz más no 
voto. También se determinó que es necesario incluir miembros que si tengan voz y 
voto, adicionalmente es necesario diseñar e implementar el reglamento interno del 
comité. 
 
La doctora Diana González (Gerente de la E.A.A.A), mencionó que un representante 
de los comerciantes deberá ser incluido en el comité, porque son grandes 
generadores de residuos sólidos; adicionalmente comentó que dentro de su 
programa quiere socializar el Decreto por medio del cual se reglamentará el servicio 
de recolección de residuos sólidos, para ello cuenta con una ing. Ambiental y le 
gustaría apoyarse en otras entidades como, el Colegio RHIDA por medio de los 
jóvenes que requieran prestar el servicio social, en donde se realizaran visitas puerta 
a puerta capacitando a la población, la idea de la Gerente fue apoyada por el 
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Secretario de Productividad quien mencionó que apoyara con el ingeniero Sebastian 
Hernandez el tema de capacitaciones. 
 
La profesora María Isabel Pinzón de la IED Luis Alfonso Valvuena Ulloa (LAVU), 
preguntó por la implementación del comparendo ambiental del código de Policía en el 
municipio, debido a que en una reunión pasada se había mencionado que no se 
había podido firmar porque el municipio no cumplía con algunos requisitos como un 
sitio para la disposición de material de construcción; por otro lado comentó del 
decreto de escuelas saludables y que en el colegio LAVU se está implementando 
volver a la utilización de la Totuma. La profesora María Isabel Pinzón recomendó 
tener en cuenta las ONG para que hagan parte de este comité y al crear el 
reglamento interno del CIDEA dejar claro la participación de los delegados de las 
entidades. El profesor Alirio Meneses del RHIDA, propuso invitar a los recuperadores 
ambientales, sobre todo los que compran e material a que hagan parte del CIDEA. 
 
La trabajadora social de la Car Carolina Cepeda, aconsejó tener cuidado con la 
asociación de recicladores, porque en Villeta, están en inconvenientes con ellos. 
 

5. Proyectos ambientales escolares (PRAES). 
 
El Profesor Alirio Meneses del colegio RHIDA, empezó su intervención diciendo que 
el proyecto Ambiental está siendo implementado desde el año 2007; con el apoyo de 
la CAR se empezó a trabajar el manejo de residuos sólidos, es un proyecto 
transversal de todas las materias en un 10%.  
 
Tiene componentes de: 
 

 Organizativo: donde están los comités dinamizador y operativo. 

 Pedagógico:  
 cultura del agua: talleres de ahorro y uso eficiente del agua, separación 

en la fuente,  
  ciclo reciclo: reciclaje (pet, plástico, llantas, papel entre otros), manejo 

de la compostera, lombricultivo 
  plan escolar de gestión del riesgo: recolección de aguas lluvias. 

 
También se han apoyado eventos culturales de la Administración y actividades de 
capacitación con la comunidad y limpieza de las fuentes hídricas; por último realizó 
una solicitud de recursos económicos para la compra de materiales para el curso 
técnico en cultivos agrícolas enfocado en agroecología con un grado de decimo. 
 
La docente María Isabel Pinzón, del colegio LAVU, dentro de su PRAE tiene 
proyectos de lombricultivo, por medio del cual se realiza el aprovechamiento de 
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residuos orgánicos, utilizando al máximo todos los residuos orgánicos generados en 
el restaurante escolar, podas, limpias de los cultivos, cereza de café; ha obtenido una 
producción de 14 bultos de 4 arrobas, los cuales son utilizados en el cultivo de café, 
que maneja con el curso técnico articulado con el SENA; la propuesta de la profesora 
es darle un enfoque de fortalecimiento y emprendimiento y Ecoturismo. 
 

 Estableciendo de un parque temático Ecoturístico, con la construcción de un 
Aula Ambiental dentro del sendero ecológico denominado “Que hay detrás de 
una taza de café”, para el cumplimiento de lo anteriormente expuesto ha 
pedido el apoyo a la CAR, para que le facilite el apoyo de un Ingeniero 
Ambiental o Biólogo para adelantar estudios de fauna y flora. 
 

La docente María Isabel Pinzón preguntó que paso con el proyecto de BICICAR, para 
la IED LAVU, para el cual se destinaron 30 bicicletas y para el RHIDA son 60 
bicicletas, Carolina Cepeda funcionaria de la CAR, dijo que se encargará de 
averiguar en qué estado se encuentra el proceso de compra de las bicicletas, que, 
por el cambio de Director de la CAR, están en el proceso de creación del Plan de 
Acción, una vez realizada la consulta dice que hay un incumplimiento por parte del 
contratista. 
 

6. Proposiciones y varios. 
 

 El profesor Alirio Meneses dijo que hay que priorizar las actividades del plan de acción 
del Cidea:  que se debe realizar para la próxima reunión la identificación de la 
problemática, causas y propuestas del plan de acción como son: 
 
1. Manejo inadecuado de los residuos solidos 
2. Uso y manejo inadecuado del recurso hídrico/ contaminación de fuentes hídricas 
3. Mal manejo de los suelos 
4. Deforestación 

 
La gerente de la E.A.A.A comentó que su plan de acción tiene 3 ejes que tienen que ver con 
el componente ambiental. 
 
El profesor Alirio Meneses dice que cada uno traiga para la próxima reunión una propuesta 
para el plan de acción. 
 
El ing. Sebastián Hernández, dice que hay que actualizar el SIGAM, que se puede trabajar 
la agenda ambiental paralela con el plan de acción del CIDEA. 
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COMPROMISOS / ACCIONES 

 

  
RESPONSABLES 

FECHA 

DIA MES AÑO 

Actualización y ajustes al 
Decreto 074 de 2006. 

Administración municipal 18 03 2020 

Revisión del estado del 
proyecto BICICAR. 

CAR 18 03 2020 

Elaboración de plan de 
acción 

Todos 18 03 2020 

 
RESPONSABLE DEL ACTA 

 
FECHA PROXIMA REUNION 

 
Sebastian  Hernández – Rosalba Tinoco 

Secretaria de Productividad y Competitividad 
 

18-03-2020, en la casa cultural campesina. 

 
FECHA: FEBRERO DE 2013 

 
VERSION : 01 CODIGO : FOT-MR-001 

 
 
ANEXOS: Registro Fotográfico de la reunión, Listado de Asistencia 
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